



A marchas forzadas, entre enojos y dudas, Morena cierra encuestas

EQUIPOS acusan que hasta las 14:00 horas faltaba levantar cuestionarios en 26 estados; los de Ebrard y Adán plantean invalidez del proceso; señalan tiempos limitados. **pág. 6**

12 MIL 500 personas encuestadas para elegir al ganador

6 Septiembre anuncio de corcholata ganadora

Chocan al interior del guinda

Mientras Delgado asegura que el tiempo se cumplió Ebrard señala que éstos debieron ampliarse.



“**SIGO MUY** preocupado por el proceso de la encuesta en curso. Mañana (hoy martes) haremos revisión con nuestros representantes de las incidencias y problemas

Marcelo Ebrard
Aspirante presidencial



“**YA NO** hay más forma de extender los tiempos porque Morena debe cumplir su palabra con la gente que confía en nuestro proceso

Mario Delgado
Dirigente nacional de Morena

Faltaban cuestionarios en hasta 26 entidades

Cierre en Morena deja enojo, duda y denuncias

Por **Claudia Arellano**
claudia.arellano@razon.com.mx

A marchas forzadas y entre enojos, dudas y más denuncias, las encuestas para definir al aspirante de Morena a la Presidencia cerraron anoche, después de que, horas antes, a las casas encuestadoras les faltaban hasta 26 entidades y cientos de cuestionarios por aplicar para concluir el ejercicio; incluso, Marcelo Ebrard volvió a expresar su preocupación.

“Sigo muy preocupado por el proceso de la encuesta en curso. Mañana (hoy martes) haremos revisión con nuestros representantes de las incidencias y problemas. Les mantengo al tanto”, declaró anoche Marcelo Ebrard.

DESDE EL INICIO de la definición de los procesos para tener un o una abanderada para la presidencia del 2024, Morena determinó que el resultado de la encuesta sería inapelable.

Eldato

Apenas el 30 de agosto, dos días después de que inició el levantamiento de las encuestas, se quejó del “gran desorden” en el proceso, lo que llevó a la dirigencia morenista a ampliar un día esta fase, justo hasta ayer.

A pesar del apretado cierre en la aplicación de las encuestas, el dirigente de Morena, Mario Delgado, advirtió que no habría más plazos, pues “el tiempo se cumplió”, mientras que simpatizantes de Ebrard señalaban que “se cerró a fuerza y debieron extender los plazos”.

Delgado Camillo visitó ayer al mediodía la bodega de seguridad donde comenzaban a llegar las urnas con las boletas provenientes de todo el país, y aunque no todos estaban de acuerdo con los plazos y estrategia para el levantamiento de las encuestas, los aspirantes se apegaron a las reglas de la dirigencia.

“Son las instalaciones de una empresa de valores, decidimos resguardar aquí cada paquete, se levanta un acta donde se recibe. Y con los representantes de los aspirantes, vamos a pasar a la bodega para empezar a ordenar cada uno de los paquetes y preparar nuestro conteo que iniciará mañana, pero queremos garantizar la transparencia de las urnas y que ellos vean que debemos respetar los tiempos”, dijo el dirigente morenista.

A pesar de sus declaraciones, simpatizantes de Marcelo Ebrard destacaron que las casas encuestadoras, hasta las 14:00 horas de este lunes, tenían “hasta la tercera parte de cuestionarios pendientes, de la

EQUIPOS de Ebrard y Sheinbaum mantienen quejas; Emmanuel Reyes acusa reparto de propaganda en Michoacán; Durazo ya convocó a consejeros para dar formalidad al nombramiento

cuota que les corresponde de dos mil 500 cada una; entonces, si vamos a cerrar, pero casi obligados y entre dudas de la misma gente”, dijo un simpatizante, observador por parte del equipo de Ebrard.

La organización Jóvenes con Marcelo dijo a *La Razón* que, según sus informes, De las Heras Demotecnía, propuesta por Manuel Velasco, tenía pendientes de concluir las encuestas en 26 entidades, y Mercacel, propuesta por Marcelo Ebrard, tenía 12 entidades pendientes.

Refirió que, ante las denuncias que persisten sobre supuestas violaciones de sellos de urnas o problemas en el levantamiento, el dirigente sólo les ha dicho a todos los equipos que “el proceso está blindado y hay evidencia de cada paso”.

De hecho, en su visita a la bodega de seguridad donde se reciben las encuestas, Mario Delgado dijo que lo único que podría modificarse es el horario de recepción del material, pero con diferencia de un par de horas y “no más”.

“Hay muchas medidas de seguridad que se han llevado en este proceso, prácticamente todos los levantamientos han sido realizados por lo menos con dos representantes de los aspirantes y en ocasiones hasta cinco o seis. Las boletas las firman los representantes”, refirió Delgado.

Mencionó que en el levantamiento de encuestas se ha seguido un proceso “único y democrático”, en el que el procedimiento consiste en levantar un acta de inicio y una de terminación, la urna se sella, se vierte todo en un paquete, dentro de una bolsa de seguridad, que se envuelve, además, con cinta canela.

Contrario a lo que refieren los simpatizantes de Marcelo Ebrard, quienes dicen que “se debieron ampliar los tiempos y que hay mucho favoritismo que está muy claro”, Delgado Camillo dijo que “van en tiempo y forma y vamos a concluir hoy (lunes), tal y como estaba programado.”

“Ya no hay más forma de extender los tiempos porque Morena debe cumplir su palabra con la gente que confía en nuestro proceso”, dijo.

Sostuvo que “todos han sido escuchados y por eso se extendió el periodo de levantamiento de la encuesta; se extendió un día el sondeo y esto redujo el tiempo para contar los resultados. Será una labor compleja y una jornada larga, pero no se moverá la fecha del 6 de septiembre para dar a conocer al o

la ganadora, ni se dejarán boletas sin contar, todo se va a contar”.

El levantamiento de las encuestas a 12 mil 500 personas para elegir al candidato presidencial de la 4T concluyó el pasado domingo, pero, de acuerdo con la dirigencia, dos de las corcholatas pidieron extender el levantamiento.

Los equipos de Marcelo Ebrard y Adán Augusto López, a través de sus representantes ante la Comisión de Elecciones de Morena, plantearon, incluso, “la invalidez del proceso”; dijeron que “los tiempos fueron limitados” y que “fue común que no llegara el coordinador, o si llegaba lo hacía sin papelería”.

Así, el levantamiento de las encuestas concluyó este lunes, mientras los equipos más féreos, los de Ebrard y Sheinbaum, se jugaban el todo por el todo y sus quejas seguían firmes. Unos dicen que la jefeta de Gobierno tiene preferencia de la dirigencia, mientras que los aliados de la doctora afirman que han recibido “todo tipo de agresiones en el país, incluso golpes”.

Además, en el último día de levantamiento de la encuesta de Morena, las denuncias por presuntas irregularidades se mantenían. Una de ellas fue hecha por el diputado federal Emmanuel Reyes, quien señaló, a través de sus redes, que representantes de Claudia Sheinbaum repartieron propaganda de la aspirante en uno de los puntos donde se aplicaría la encuesta, en Parícutaro, Michoacán.

En la grabación muestra a una mujer que lleva una bolsa con la frase estampada #EsClaudia y la silueta de la aspirante, las cuales, dijo, entregaron la noche anterior.

Por ello, el legislador hizo un llamado para que intervinieran el presidente de su partido, Mario Delgado, y el del Consejo Nacional partidista, Alfonso Durazo, para detener estas “prácticas desleales”.

Sin embargo, Morena señalaba que “todo está en orden” y que ya preparaban el nombramiento para su candidato, que será anunciado el miércoles.

Mientras tanto, el Consejo Nacional de Morena alista el nombramiento de la corcholata presidencial, por lo que su presidente, Alfonso Durazo, convocó a las consejeras y consejeros del partido a un encuentro para dar formalidad al nombramiento del coordinador o coordinadora de Defensa de la Transformación, el próximo domingo 10 de septiembre, a las 14:00 horas.

2.3
Millones de afiliados en el país hay en Morena

12
Mil 550 cuestionarios determinaron aplicar para elegir al candidato